



EL COSTO DE PRODUCCION DE CADA EJEMPLAR ES DE ₡25.00. NECESITAMOS SU CONTRIBUCION PARA FINANCIAR ESTE PERIODICO.

LIBERACION Y UNIDAD, UN SOLO PROPOSITO: DESTRUIR LA BANCA NACIONALIZADA

Las cúpulas oligárquicas de los partidos Liberación Nacional y Unidad Social cristiana, junto con el Gobierno de la República, están confabulados contra la banca nacional.

Tanto José María Figueres, como Miguel Ángel Rodríguez, los principales precandidatos de estos partidos han hecho sus propuestas para destruir la banca nacional.

Hasta hace muy poco tiempo se discutía el problema del plazo al cual podían recibir depósitos los bancos privados. Ahora se habla francamente de vender los bancos del Estado y establecer un virtual monopolio de la banca privada.

Para dorar la píldora se habla de una

"banca de desarrollo". Pero según el planteamiento del Presidente del Banco Central, ésta no tendría otra función que proporcionar capital de préstamo subvencionado por el Presupuesto de la República a los bancos privados. Estos harían los negocios. Difícilmente podrían encontrar una pelota más redonda.

Estos planes están dirigidos pura y simplemente a destruir la banca nacional. Establecer el poder gigantesco de los financieros sobre toda la economía nacional. Este es el instrumento fundamental de la concentración de capitales. La concreción de estos planes significaría la desaparición de la pequeña y mediana empresa. La amenaza más grave es para los pequeños

agricultores.

Son precisamente los que se enriquecieron con el uso abusivo de la influencia política, como los Figueres, los que ahora están conspirando contra la banca nacional.

Esta ola llegó a las tiendas de las burocracias sindicales, que ahora proponen la "privatización" del Banco Popular. Desde el Presidente de la República para abajo todos los "neoliberales" se lanzaron al ruego a felicitar a los "dirigentes" sindicales. Ese banco no es ni a nunca será de los trabajadores; simplemente se convertirá en un negocio de esos burócratas. Piensan que con unas acciones se puede usufructuar los ahorros de los trabajadores que jamás han tenido ni tienen acceso a sus préstamos.

Defender el manejo exclusivo de los ahorros nacionales por los bancos del Estado es una causa patriótica y de justicia social.

Los bancos han sido parte del botín político. Ahí nacieron algunos de los más grandes capitales. Y esto también tiene que terminarse.

El terrible corolario de siempre. Toda esta podredumbre es una exigencia del Banco Mundial y del Fondo Monetario.

Programa de Vanguardia Popular

EL SOCIALISMO DEMOCRATICO

El socialismo democrático costarricense será nuestro, construido de acuerdo con nuestras tradiciones, nuestra historia y con características nacionales. Las experiencias de otros procesos y sociedades socialistas serán un punto de contacto y confrontación pero no de copia ni de imposición.

El socialismo que planteamos se fundamentará en la propiedad popular de los medios de producción fundamentales, con respeto absoluto de otras formas de propiedad. Este deberá ser el fundamento de una democracia donde el elemento principal será la participación directa del pueblo en la toma de las decisiones fundamentales, abriendo espacios de participación a las organizaciones populares y garantizándoles el derecho a tener representantes directos en la Asamblea Nacional y en todas las instancias de Poder.

El socialismo deberá garantizar a todos los ciudadanos el derecho a organizarse en partidos políticos y a luchar, en condiciones justas, por el ejercicio del poder político. El pluralismo no debe limitarse a los partidos, también debe garantizar la igualdad de derechos a las organizaciones populares que respondan a diversas tendencias.

El socialismo democrático deberá basarse en sólidos principios éticos y humanistas. La justicia social, la igualdad de oportunidades debe acompañarse de un esfuerzo por terminar con los privilegios, la explotación y la opresión.

LA CUT DEBE VIVIR Y FORTALECERSE

Declaraciones de Gilbert Bermúdez sobre el congreso de la CUT que se realizará los días 20 y 21 de noviembre.

EDITORIAL

LOS CIEN MIL COLONES DE LA IGNOMINIA

La Asamblea Legislativa ha sido conmovida por el escándalo del aumento de salarios. La mayoría de los diputados pretendieron adjudicarse en jugoso aumento salarial, mientras el Gobierno, unido con los patronos, decretó un miserable aumento del cinco por ciento para los trabajadores de las empresas privadas.

La denuncia del diputado Rodrigo Oreamuno Blanco puso de manifiesto que no sólo se estaba legislando en beneficio propio, sino que para lograrlo se alteraron documentos públicos, es decir, se cometieron actos delictivos.

El proyecto original que proponía un aumento de setenta mil colones fue irregularmente sustituido por otro que elevaba el aumento a cien mil colones. Por un acto de este tipo cualquier persona debe ir a la cárcel, puesto que se trata de una falsedad o falsificación claramente tipificada en la legislación penal. Ya veremos qué pasa con los diputados. No nos hacemos ninguna ilusión. En el Poder Judicial no existe voluntad política ni moral para luchar contra la corrupción. El mejor ejemplo de lo que decimos es el trámite de los juicios sobre la estafa del "Fondo de Emergencias". Han pasado más de seis años desde el inicio de las acciones penales contra Luis Alberto Monge y Armando Araúz, pero no se llega al juicio. El banquillo de los acusados parece que no se hizo para los poderosos, aunque sean unos sinvergüenzas.

Los problemas que estamos viviendo son el reflejo de la crisis moral de la sociedad costarricense. Desgraciadamente no se trata de un hecho aislado. Esta crisis moral ha sido provocada por la conducta de algunos de los principales dirigentes de Liberación Nacional y la Unidad Social Cristiana. La corrupción está en toda parte y lugar y no existe voluntad para luchar contra ella. Cuando un candidato a la presidencia recibe, como ocurrió con don Oscar Arias, ayudas económicas de un narcotraficante, y no hay reacción popular, se pone en evidencia la crisis moral. Luis Alberto Monge sigue en los primeros puestos de popularidad según las encuestas, aunque durante su

gobierno se realizaron las más cuantiosas malversaciones de que se tenga memoria.

En última instancia, la lucha contra la corrupción es una responsabilidad del pueblo, sobre todo de los sectores organizados. El silencio popular es el caldo de cultivo de malversaciones y peculados. Tenemos frente a nuestros ojos el buen ejemplo del pueblo de Brasil. Collor de Melo, el campeón de los corruptos, está sometido a juicio político gracias a la movilización popular. Fue una lucha por la decencia pública en que participaron todos los partidos democráticos, fuerzas políticas muy diversas, organizaciones sindicales, comunales, religiosas, etc. Este es el ejemplo que debemos seguir los costarricenses.

La crisis en el Poder Legislativo debe servir también para reflexionar sobre la necesidad de cambiar el sistema electoral. La corrupción en la Asamblea Legislativa es en gran medida el reflejo de la situación en los partidos burgueses. Una de las principales características del sistema electoral es que los diputados son elegidos a la sombra de la elección presidencial, sin que el pueblo los conozca y sin que asuman ninguna responsabilidad. Es simplemente una parte del botín electoral. Por eso es necesario separar la elección de presidente de la elección de los diputados y de los regidores municipales. Los diputados deben asumir plena responsabilidad de su actividad. Debe establecerse la posibilidad de su remoción por razones políticas o morales. Estos principios básicos están establecidos en el programa de Vanguardia Popular.

La renuncia del diputado Oreamuno Blanco es gesto digno y respetable. Es su manera particular de protestar contra actos de corrupción legislativa. Su protesta pudo adoptar otras formas, incluso quedarse luchando adentro. Pero su opción es absolutamente válida y merece el apoyo de nuestro pueblo.

Nuestro país cambiará radicalmente el día en que se logre un consenso popular en la lucha contra la corrupción. Vanguardia Popular está en disposición de ser parte de ese consenso.

RIGOBERTA MENCHU

PREMIO NOBEL DE LA PAZ PARA EL PUEBLO MAYA

Pocas veces un galardón tan elevado como es el Premio Nobel ha alegrado tanto el corazón de los humildes, como este que recibió Rigoberta Menchú. Al cumplirse los 500 años de la oprobiosa dominación sobre los pueblos indígenas, que no es otra cosa que una forma particularmente bárbara de la opresión a que están sometidos los campesinos y los obreros de América Latina, el Premio Nobel de la Paz ha sido entregado a una mujer extraordinaria. Es un acto de compensación y un punto de arranque para nuevas luchas por el respeto a la dignidad y por la justicia para los pobres de este continente.

Rigoberta Menchú nació en Guatemala, en el seno una familia maya. Su vida es el resumen del dolor, de la valentía y de la inteligencia de los pueblos indígenas.

Su padre y sus hermanos fueron cruelmente asesinados por el Ejército guatemalteco, brazo ejecutor de una brutal oligarquía sentada en el poder por el Gobierno de Estados Unidos después de 1954.

La vida de esta india centroamericana corre paralela a las víctimas del holocausto provocado por los nazis en la Segunda Guerra Mundial.

Por eso es que el pueblo guatemalteco lucha con las armas. Están luchando con la misma legitimidad de aquellos que se levantaron contra la dominación de los nazifacistas en Europa.

Rigoberta es la expresión concentrada del pueblo guatemalteco. Su sacrificio y su heroísmo. Por eso su premio nos llenó de alegría. Esperamos que este acontecimiento atraiga la atención del mundo sobre este pueblo y contribuya a poner fin a la dominación militarista y oligárquica. Se desenmascaren para siempre las "democracias" al estilo yanqui, tintas en sangre de víctimas inocentes.

OJEANDO... AQUI Y ALLA

No existen razones para regocijarse por el triunfo de Clinton, pero sí muchas para alegrarse por la aplastante derrota que sufrió Bush.

En su larga carrera política Bush fue Director de la CIA, la más tenebrosa maquinaria de espionaje que haya existido en todos los tiempos.

Crímenes, intervenciones, golpes de Estado, irrespeto a la dignidad de las personas, son los sellos característicos de la actividad de la CIA que fue, seguramente, muy bien dirigida por Bush.

Esto quiere decir que Bush ascendió en la política norteamericana por una escalinata manchada de sangre.

Su paso por la Casa Blanca dejará una estela de crimen e intervencionismo. Intervención brutal contra Nicaragua. Guerra sucia contra un pueblo noble y trabajador. Cómplice directo del "negocio" Irán-Contras.

Intervención brutal contra el pueblo panameño. Genocidio en la llamada Guerra del Golfo.

Intensificación del criminal bloqueo contra la heroica y revolucionaria Cuba.

Este son unas cuantas líneas de un boceto. Apuntes sobre la carrera de un dirigente típico del imperialismo norteamericano.

Al fin de cuentas lo derrotó la recesión. Cayó víctima de las concepciones económicas de la oligarquía yanqui, que fueron repudiadas por el pueblo norteamericano.

En Estados Unidos el neoliberalismo ha conducido a una catástrofe al pueblo trabajador. Desocupación y agravamiento de todos los problemas sociales: atención médica, educación, vivienda... Prostitución, drogadicción, delincuencia...

Es el resultado de la llamada "reaganomía".

Los Estados Unidos se propusieron globalizar su modelo neoliberal, convertirlo en un esquema planetario.

A esto le han llamado modernización y apertura. Pero estos adjetivos son una falsificación de la realidad. Es precisamente lo contrario: volver atrás, al capitalismo salvaje del siglo XIX. La pretendida globalización conduce inexorablemente a colocar la riqueza mundial en poder de los monopolios y el poder político a disposición del Gobierno de los Estados Unidos y de otras pocas potencias. Es el preludio de la legitimación del gendarme universal.

Estos sueños de dominación mundial resultaron muy caros, tanto en lo económico como en lo político. Bush no pudo saldar la factura.

Independientemente de cuál sea la política económica de Clinton, lo cierto es que el pueblo norteamericano votó contra el neoliberalismo, contra el capitalismo salvaje.

Los políticos burgueses están muy preocupados ante un posible cambio de las reglas del juego. A los grandes ricos les iba muy bien con Bush. Pero a los pueblos les iba muy mal.

No debemos olvidar que a los doce años de la "era republicana" en Washington, correspondió exactamente la década perdida de América Latina. Toda la región fue sometida a un brutal empobrecimiento. Pero al igual que en los Estados Unidos este empobrecimiento estuvo acompañado de una brutal concentración de la riqueza en pocas manos. Así ocurrió y está ocurriendo en nuestro país.

La llegada de Clinton a la Casa Blanca puede generar procesos políticos inesperados. Parece que el mayor consenso en los Estados Unidos se da alrededor de la idea de que las cosas no pueden continuar como hasta ahora. Es la hora del cambio, dicen todos, incluso Bush.

Los latinoamericanos no pueden esperar nada bueno. Los cambios en América Latina y en cada país sólo podrán ser generados por los propios pueblos. No hay otro camino.

El péndulo llegó a su punto máximo en el polo del imperialismo y la gran burguesía. Ahora viene, lentamente, en la dirección contraria. El mundo seguirá cambiando, pero en beneficio de los pueblos, en la medida en que estén dispuestos a luchar por la soberanía y la justicia social.

La CONFEDERACION UNITARIA DE TRABAJADORES (CUT) realizará un congreso nacional los próximos días 20 y 21 de noviembre. Se efectuará en el auditorio de SIPROCIMECA, situado 200 metros al este de las oficinas de la CUT.

El congreso analizará la unidad interna de la CUT y el trabajo realizado durante los dos años anteriores. También hará un examen de la situación de los procesos unitarios en desarrollo.

El lema principal del congreso es la unidad sindical.

Se espera una importante participación de delegados de todo el país. Se espera fortalecer el proceso de superación de la crisis que actualmente agobia al movimiento sindical nacional. Se espera también que de este congreso, la CUT salga más unida y con mayor fuerza para la lucha por la justicia social.

Es necesario fortalecer los principios y morales que siempre caracterizaron al movimiento sindical políticos costarricense.

GOBIERNO INCUMPLE CON EL ASFALTADO EN POCOCI

La primera etapa del asfaltado de las calles del centro de Guápiles está muy atrasada. Nadie sabe cuándo se terminará esta obra. Existe conciencia de que si la comunidad no exige, este arreglo nunca se hará realidad.

La segunda etapa tenía que empezar el 1º de noviembre y a estas alturas no se han realizado ni los estudios. Esta etapa comprende La Teresa, Bella Vista, San Luis de Anita

Grande y el Progreso.

El pueblo tiene que luchar por la realización de estas obras.

El regidor de Vanguardia Popular en la Municipalidad ha estado muy preocupado por estas obras y ha realizado un gran esfuerzo por organizar a las comunidades en la lucha por el cumplimiento del compromiso gubernamental.

Corresponsal

Limón: EMERGENCIA O NEGOCIO

Los limonenses han manifestado de diversas maneras su disgusto por el tratamiento que se ha dado a la emergencia creada por el terremoto del 22 de abril de 1990.

Ahora le aparecen las orejas al conejo, la reconstrucción del Hospital Tony Facio fue encargada a las empresas Cococi y Construcciones Weysleder S. A. Estas empresas comenzaron a trabajar aún antes de que se firmara un contrato. Así lo decidieron la Caja Costarricense del Seguro Social y la Comisión Nacional de Emergencias. Cuando se firmó el contrato las cosas empeoraron. No sólo faltó la vigilancia de la Contraloría; es que realmente lo que se firmó no fue un contrato, sino un conjunto de orientaciones en que todas las ventajas eran para las empresas.

No hay especificaciones técnicas, ni plazos, ni responsabilidades por incumplimiento de las empresas.

Lo que quedó bien establecido es que éstas recibirán como ganancia un 20 gastado trescientos millones que han dejado una ganancia de 60 millones. Según ha dicho el Gerente de Operaciones de la Caja, Ing. Carlos Quesada, los gastos llegarán a 500 millones y la ganancia, consecuentemente, será de 100 millones.

Es evidente que en este momento se están haciendo trabajos que no son de emergencia y que en consecuencia deben estar sometidos a las disposiciones de la ley de Administración Financiera. Pero como van las cosas un contrato de "emergencia" va servir para burlar los controles administrativos.

Uno de los principales beneficiarios de este contrato es el vicepresidente de JAP-DEVA.

¿Por qué la Asamblea Legislativa no investiga este asunto?

CONTRIBUCIONES PARA ADELANTE

R. Urefia	1000
Anallá González	1500
Comité Barva	500
Comité Corredores	500
Comité San José	6225
Comité Puntarenas	450
Comité Limón	1000
Comité Quepos	1250

ADELANTE

Necesita del apoyo de todos los que luchan por la justicia social.

Debemos leerlo, circularlo y pagarlo puntualmente.

LA CUT DEBE VIVIR Y FORTALECERSE

Declaraciones del dirigente sindical Gilbert Bermúdez

Declaraciones del dirigente sindical Gilbert Bermúdez.

El congreso nacional de la CUT que se realizará el 20 y 21 de este mes tiene una importancia singular, nos dice Gilbert Bermúdez. La importancia radica especialmente en que se realiza en momentos en que la CUT y todo el movimiento sindical sufren una profunda crisis orgánica, política y moral.

Ahora se trata, agrega, de sacar adelante la lucha de los trabajadores. En los últimos años, ha reinado la confusión y el escepticismo. Esto explica por qué no pocos dirigentes clasistas abandonaron sus posiciones y se pasaron al campo del oportunismo y la entrega. No ha faltado quien utilice el Sindicato para su propio beneficio económico.

Esto significa entonces que hay rasgos de corrupción en el movimiento sindical?

Sin ninguna duda, nos dice Gilbert. Desgraciadamente es así. Precisamente por eso es necesario desarrollar un nuevo proyecto sindical más democrático y con un verdadero control de las bases sobre los dirigentes. El fundamento de la solución de los problemas sindicales es la democratización. En algunos sindicatos se han formado verdaderas argollas inamovibles. A los que protestan contra la dirección se les expulsa. Esto no puede continuar. Debe haber cambios radicales y deben hacerse con urgencia. Nosotros esperamos que después de este congreso, la CUT pueda encabezar o al menos ser un sujeto activo de estos cambios. El control financiero es muy débil y formalista. Esto también ha conspirado contra la confianza de los trabajadores en sus dirigentes.

Ahora se habla mucho de la politización de los sindicatos. Cuál es su opinión?

Sobre este tema hay muchas ambigüedades. Algunos claman contra la politización, pero son instrumentos ciegos de un partido.

La cruzada contra la influencia de los partidos políticos en los sindicatos está dirigida principalmente contra los partidos de la izquierda. Muchos de los que se rasgan las vestiduras no protestan porque algunos dirigentes sindicales y sindicatos enteros son instrumentos de los partidos burgueses.

Por supuesto que los partidos políticos tienen una presencia real en los sindicatos. Pero esta presencia debe darse a través de la acción de los afiliados, de una manera clara y transparente. Lo que no se puede permitir, bajo ningún concepto, es que los sindicatos sean convertidos en instrumentos de fuerzas extrañas. Esto

es lo que hay que combatir.

¿Cómo ve los problemas de la unidad sindical?

El concepto de la unidad sindical ha sido excesivamente manoseado y hace ya mucho tiempo que nadie piensa en serio en eso, EL CPT en lo fundamental cumplió su cometido y se hizo obsoleto. Hace falta un nuevo tipo de unidad, más viva y menos burocrática. El fundamento de la unidad debe ser la lucha por objetivos comunes, esto es lo principal. Por ejemplo, considero que en este momento la unidad debe darse principalmente para la reconquista de los derechos sindicales. El sindicalismo es casi un

monopolio de los empleados públicos. En las empresas privadas no existe ni asomo de libertad sindical. Pero los sindicatos públicos no se ocupan de estos problemas. Es asunto que nunca está en las agendas de negociación.

El crimen de un aumento del 5 por ciento sólo puede explicarse por el silencio de los sindicatos existentes y por la "represión" contra intento de protesta o de organización en las empresas.

Paso a paso un nuevo proyecto sindical tiene que plantearse los problemas de la democracia sindical y de las libertades para los trabajadores. Estos asuntos los llevaremos al próximo congreso de la CUT, por que este es el camino de la Justicia Social.

¿MIENTE EL MINISTRO DE PLANIFICACION?

El ministro Vargas Pagán está desesperado por la privatización de las empresas públicas. Aspira a convertirse en el "sumo sacerdote" del ajuste estructural. Así cumple sus deberes con un Gobierno que ha hecho suya la política del Fondo Monetario. Pero ha ido demasiado lejos. Para demostrar que es necesario privatizar la banca nacional, aduce argumentos que inmediatamente son desmentidos por las autoridades y los empleados de los bancos. Sus afirmaciones sobre el Instituto Nacional de Seguros, también resultan falsas según demuestran las autoridades de la institución.

La pregunta que surge de esta situación: ¿Está mintiendo el ministro?

Esto amerita la formación de una comisión investigadora legislativa. Un ministro tiene derecho a equivocarse o a ser vocero del Fondo Monetario o del Banco Mundial. Desgraciadamente es el resultado de un proceso electoral. Pero no tiene derecho a mentir para inducir a error al pueblo o a la Asamblea Legislativa.

Una comisión legislativa podría dilucidar este problema y si comprueba que el ministro ha mentado debe "censurarlo" y pedir su inmediata destitución.

Con actos como este la Asamblea podría lavarse la cara.

VANGUARDISTAS DE PUNTARENAS Y ESPARZA SIGUEN ADELANTE

El 25 de octubre se realizó un encuentro de activistas de Puntarenas y Esparza. En representación del Comité Ejecutivo participaron en la reunión los compañeros Humberto Vargas Carbonell y Roberto Alfaro.

El compañero Vicente Chavarría hizo una presentación de la situación actual de nuestro partido en esa región y de las luchas populares.

Una buena parte de las intervenciones de los compañeros se centraron en la crítica de la política de unidad practicada en los últimos tiempos. En

plena coincidencia con la línea señalada por el Consejo y la Asamblea Nacionales, consideran los puntarenenses que la unidad popular debe ser real y manifestarse en las luchas populares, es decir, que no debe tener un carácter formalista, ni burocrático.

También fueron examinados los problemas relacionados con la circulación del periódico "Adelante". Se subrayó la importancia de tener un vocero del partido y del pueblo. Se expresó la decisión firme de colaborar con el periódico.

Corresponsal.

SE REUNEN LOS VANGUARDISTAS HEREDIANOS

Activistas y dirigentes de Vanguardia Popular de los cantonales centrales de Heredia se reunirán el próximo sábado 7 de noviembre. La reunión se efectuará en Santa Bárbara, en la casa del compañero Antolín Morales, a las tres de la tarde.

En esta reunión se rendirá un informe sobre los acuerdos de la reunión conjunta del Consejo y la Asamblea Nacionales, realizada el mes pasado. Asimismo se tomarán medidas para preparar al partido para su participación en las próximas elecciones.

Carta a la Redacción

LOS HICIERON NEOLIBERALES

El gran desconcierto y desorientación en que han caído la mayoría de los dirigentes pertenecientes a las cúpulas sindicales de nuestro país, ha sido y está siendo muy bien aprovechado por los partidos políticos de liberación y unidad.

Desde el gobierno de Luis Alberto Monge, pasando por el de Oscar Arias, y actualmente el de Calderón, estos dirigentes han sido "víctima" fáciles de la manipulación y politiquería barata que desde la casa presidencial se orquesta.

Lo cierto es que desde el asomo de las primeras medidas neoliberales, estos dirigentes nunca atinaron sobre el quehacer, para dar respuestas congruentes, a la defensa de los derechos y conquistas de la clase trabajadora. También sirvió de caldo de cultivo la pérdida de brújula y confusión sufrida, por los cuadros de izquierda, a raíz del descalabro del mal llamado socialismo en Europa del Este.

Todos y cada uno de los pasos dados por estos señores, a partir de este proceso, han sido fatales y alienantes para la organización de obreros y campesinos, que por razones obvias esperan orientación y dirección para dar sus luchas.

Ya en las nutridas marchas y huelgas del movimiento campesino en los años 87-88 se hizo evidente este fenómeno. Quiénes estuvimos de manera solidaria con esos movimientos, nos dimos cuenta de la componenda entre algunos dirigentes y el gobierno. De ahí que no fuera casual el temprano desmembramiento sufrido por los sacrificados campesinos y su naciente despertar organizativo.

El resto de los sucesos a través de los años posteriores, está presente en el espejo de cada día. Amagos de lucha, componenda y frustración, ni una sola vez estos dirigentes quisieron ni permitieron el desarrollo normal de una lucha determinada, ni una sola vez las negociaciones se dieron en forma abierta y de cara a las bases, siempre le llevan cocinado el "arroz" a los asalariados; pero hasta hace poco todavía aparentaban ser clasistas. Digo aparentaban por razón de que a través de sus discursos manifestaban cierta posición beligerante con respecto al gobierno de turno, pero ya eso no existe; ahora "comen chanco y almuerzan en el plato del amo", y pactan con el , unas migajas para la clase trabajadora a cambio del programa hambreador del fondo monetario y el Banco Mundial, ese que gobierna en Costa Rica y exige la venta y destrucción de la Banca Nacionalizada.

Ese que para que mantengamos una economía ficticia y nos continuemos endeudando, obliga a privatizar todo, y a despedir miles de trabajadores, con el cuento de la movilidad laboral, ese que junto a los testaferros criollos sube los precios de la canasta básica e impone la "liberación" de la economía, en provecho de unos pocos.

Lo grave y delicado de todo esto, es que por un plato de lentejas, los cabecillas y burócratas del actual movimiento sindical y campesino, se hayan convertido de la noche a la mañana, en apologistas del "nuevo" liberalismo. Pero gracias a Dios, la historia no la pueden borrar y tarde que temprano la clase obrera y campesina les cobrará con el repudio y menosprecio, todo el daño que conciente e inconcientemente esta gente, le están propiciando a un lindo pero despolitizado pueblo, como lamentablemente es el nuestro.

Atentamente, Héctor Ugalde Ch.
"Cuatacho"

EL CAPITALISMO NO ES SOLUCION PARA LOS PUEBLOS EL FUTURO SERA DEL SOCIALISMO DEMOCRATICO

Humberto Vargas Carbonell

Los editorialistas de La Nación, a lo largo de muchos años, no han podido resistir la recurrente tentación de decirle a la "izquierda" qué es lo que debe hacer. En el editorial del 28 de octubre reinciden.

La Nación es un periódico importante, ninguno otro lo es tanto. Una de las razones de esto es su coherencia política, materia en la cual ni tiene ni permite veleidades.

Sirve con envidiable consecuencia -e inteligencia- a la oligarquía nacional y los intereses oficiales de los Estados Unidos. Es su conciencia colectiva.

Seguramente que es la estructura política más sólida que existe en el país. Los partidos burgueses son sus tributarios y subordinados.

La unidad ideológica de esos partidos y de la oligarquía costarricense se fragua en las páginas de La Nación.

Este es un fenómeno claro y singular, aunque no exclusivo de nuestro país.

Teniendo en cuenta las circunstancias apuntadas es que considero necesario hacer unos breves comentarios al editorial de marras.

Es bueno apuntar que La Nación, que tanto sabe hasta de la vida privada de los costarricenses, no se ha ocupado de estudiar la trayectoria del Partido Vanguardia Popular. En este partido se está haciendo un esfuerzo por hacer una lectura serena, seria y autocrítica de los movimientos políticos, que el periódico llama "lectónicos", de los últimos tiempos. Este fue el contenido principal del XVII Congreso que dotó al partido de un nuevo programa y de nuevos estatutos.

Este análisis ha abierto curso a la búsqueda de un proyecto político de socialismo democrático, que es la opción popular ante el capitalismo salvaje que levanta el "ajuste estructural".

Además se ha hecho un gran esfuerzo por la modernización de las concepciones y la práctica de la organización política.

No hay peor ceguera que la del que no quiere ver, dice la sabiduría popular. En Vanguardia Popular, con no pocas dificultades y hasta desgarramientos, se ha realizado un esfuerzo colectivo por profundizar en los problemas de nuestro tiempo y de nuestro país.

Nuestra conclusión fundamental es que la causa del socialismo no sólo está vigente, sino que su vigencia se ha fortalecido después de los conocidos acontecimientos en la ex Unión Soviética y en el Este de Europa.

El capitalismo es incapaz de solucionar los problemas de las mayorías, porque se fundamenta en una brutal explotación de unos hombres por otros. El modelo stalinista de socialismo tampoco fue capaz de dar satisfacción a las aspiraciones materiales y espirituales de los trabajadores. Por eso perdió el apoyo de masas imprescindible para llevar adelante cualquier proceso libertario.

El socialismo que vendrá será democrático y humanista. Esto es lo que dictan las lecciones de la historia.

Por eso no hace falta ningún acto de contrición, aunque sí es imprescindible la renovación. No para conciliar intereses con los enemigos del pueblo, sino para ser más eficaces en la conquista del bienestar y la libertad para los trabajadores y para todo el pueblo. Es decir, para el logro del socialismo democrático y humanista.

El editorialista de La Nación, como es habitual, deja caer sus chorros de tinta desde el olimpo. Pero si perdiera la prepotencia y examinara detenidamente lo que está ocurriendo en el mundo, no le sería difícil ver la profunda crisis que esta pasando el sistema capitalista, tanto internamente en cada país como en las relaciones entre las potencias.

A estas alturas nadie haría un panegírico del stalinismo. Pero debe reconocerse que en este momento los trabajadores de Rusia, por ejemplo, viven peor que antes, han perdido extraordinarias conquistas sociales y no han ganado nada. Ni siquiera la democracia ya que, como es evidente, Yeltsin no es más que un tiranuelo de inferior categoría. Sus principales acciones: represión contra las fuerzas de oposición, e ilegalización de partidos políticos. Utilización del ejército contra el pueblo. Al conocer el resultado de las elecciones en Lituania, en las que triunfaron los socialistas, anunció que mantendrá sus tropas en los países bálticos. Toda esta ignominia, es acaso una victoria del capitalismo.

¿La sociedad norteamericana actual podrá considerarse un éxito del capitalismo?

El mundo está cambiando. Seguirá inconcebible su proceso de transformación. El capitalismo será barrido por la incontenible marcha hacia la libertad. Surgirán seguramente muchas variantes de socialismo. Pero todas tendrán mucho del pensamiento social más avanzado de esta época, el marxismo-leninismo. Y precisamente por ser esencialmente antidogmático.

PRONUNCIAMIENTO DE JVC

UCR: ALGO MAS QUE UN AUMENTO

Año tras año, el movimiento estudiantil universitario (o lo que queda de él) promueve luchas, por lo general infructuosas, contra el aumento del costo de la matrícula.

Sin embargo, este año no es una lucha más, esta vez la lucha es sumamente especial y profunda, y es que no se trata de un aumento más, ni de presiones al gobierno por el presupuesto universitario, ni de atacar a un personaje antiuniversitario que desde un puesto de gobierno quiere destruir la Universidad pública: no, este año la lucha es mucho más que eso.

Los estudiantes de la UCR tiene un enemigo más peligroso que Thelmo Vargas: Garita el actual y recién reelecto rector; esta vez el enemigo está adentro, y con él una cuadrilla de serviles que desde sus altos puestos defienden a capa y espada sus propuestas.

Luis Garita, quien el año pasado se rasgaba las vestiduras en nombre del concepto de universidad pública y humanista, ahora da una puñalada por la espalda a este concepto y a los estudiantes universitarios y al pueblo costarricense.

Primero, como entrada, Garita pretende imponer un aumento del 25 por ciento, luego, como plato fuerte, un aumento tan escandaloso como el 270 por ciento, por último, de postre, la equiparación del actual sistema de becas (11 categorías) a otro que es prácticamente la eliminación de este beneficio universitario.

¿Qué consecuencias tendrá esta medida propuesta por el Rector? Los mismos que en el fondo proponía Thelmo Vargas, pero de una manera más certera: la eliminación de la educación superior pública, la total "elitización" de la posibilidad del desarrollo profesional.

Y esto es así porque no podemos llamar "pública" a una universidad que cobra más de 62.000 colones de entrada; no se puede llamar "humanista" a una universidad que por no ser rentables elimine facultades como Artes, Letras y Ciencias Sociales y otras en las que el costo de la carrera en sí implique que si el estudiante logra pagar la matrícula no podrá comprar los materiales necesarios.

¿Cuál es la excusa que Garita da para todo esto? Muy hábilmente el señor Rector maneja un argumento que ha sido utilizado por los estudiantes, pero en sentido inverso: "el que tenga más, que pague más, el que tenga menos que pague menos". Garita entiende esto a su conveniencia, de manera que podríamos leer en sus mensajes: "el que tenga más que pague más, el que tenga menos que se vaya" y en función de esto, precisamente, que plantea la eliminación casi total del sistema de becas.

Pero el ingenio de Garita da para más, el proyecto deberá ser aprobado en momentos en que el movimiento estudiantil no se pueda organizar (léase período de exámenes o de vacaciones) y bajo

esta expectativa "cedió" no hacer el aumento del 25 por ciento para este semestre, pues la agitación estudiantil que empezó a darse podría implicar que esta se aumentara ante el "plato fuerte" de los 62.000 colones.

Ahora, en medio de la desinformación y confusión que reina en la Universidad, se pretende hacer creer a los estudiantes que el peligro ha desaparecido, y se lanza una cortina de humo sobre un proyecto que se encuentra en la mesa del Consejo Universitario.

Ante esta problemática, algunos estudiantes conscientes nos organizamos para informar y agitar a la población universitaria, para que desde las

bases surjan posibles soluciones. La FEUCR también pone empeño en esta lucha, que es prácticamente contra el tiempo, donde el principal objetivo es postergar la aprobación de este plan de privatización hasta que los universitarios estén plenamente conscientes de sus implicaciones.

La lucha es dura, pero es fundamental, no se puede renunciar ahora, no se puede permitir semejante atropello al pueblo costarricense.

Una vez más la universidad grita: Ni un paso atrás! Esta vez con carácter definitivo, donde triunfará Costa Rica o el Fondo Monetario Internacional.

JUVENTUD VANGUARDISTA COSTARRICENSE

A 25 AÑOS...

El 9 de octubre de 1967 fue asesinado en Bolivia el hombre más completo de nuestra época, Ernesto "el Ché" Guevara.

Hoy, 25 años después, sabemos con certeza que su captura y muerte estuvo planeada por la CIA, y que su asesinato fue hecho en consulta con la embajada de los Estados Unidos en Bolivia. Pero hicieron mal los esbirros que lo mataron en creer que de esa manera iban a poder callar sus pensamientos. Lo único que lograron fue desaparecerlo físicamente, pero su presencia, sus ideas, su lucha por acabar con la miseria y sus enseñanzas de crear el hombre nuevo con su ejemplo aún viven en miles de personas.

En nuestros días, el Ché todavía cuenta con enemigos, como los que publican reportajes en los periódicos y en la televisión asegurando y haciéndole creer al pueblo que el comandante Guevara ya está olvidado, que el tiempo se ha encargado de enterrarlo, y que hoy por hoy el Ché es tan solo un "mito romántico".

Que equivocados están también esos modernos serviles domesticados al hacer tales aseveraciones. No saben (o no quieren saber) que el Ché sigue siendo un modelo para muchos de nosotros, el ejemplo de su lucha por los oprimidos y su odio irreductible hacia el imperialismo, son y serán siempre una luz que nos guíe en nuestro actuar, aunque

sabemos que es imposible que alguien pueda llegar a emularlo.

Estamos seguros también de que la presencia del Ché está ahora más que nunca en Cuba, un país que él quiso como suyo y por el cual luchó para liberarlo del dominio imperialista, y que en estos momentos pasa por su momento más difícil ya que hay intereses que no aceptan que haya un país verdaderamente libre y soberano.

En conmemoración al 25 aniversario de la muerte del Ché, como homenaje póstumo, y para demostrarle al pueblo que hoy más que antes al Ché está vivo en nuestros corazones, la Juventud Vanguardista llevó a cabo dos jornadas de pegas en los primeros días de Octubre que culminaron con éxito.

Ché... a 25 años tus ideas viven en nosotros, y vivirán para siempre!...

"Toda nuestra acción es un grito de guerra contra el imperialismo y un clamor por la unidad de los pueblos contra el gran enemigo del género humano: los Estados Unidos de Norteamérica. En cualquier lugar que nos sorprenda la muerte bienvenida sea, siempre que ese, nuestro grito de guerra haya llegado hasta un oído receptivo, y otra mano se tienda para empuñar nuestras armas..."

HASTA LA VICTORIA SIEMPRE, CHE!!!
Juventud Vanguardista.

AVISO

Se convoca a los miembros de la Asamblea Provincial de San José (delegados de los cantones) y a los afiliados a la reunión que se efectuará el **lunes 30 de noviembre**.

Esta asamblea se realizará en el local del partido, situado en el Zapote, cuatrocientos metros al sur de la Iglesia del lugar sobre la carretera que va a San Francisco de Dos Ríos, a las siete de la noche.

Orden del día:

- 1.- Informe sobre la situación política
- 2.- Informe de organización
- 3.- Ampliación de la dirección provincial.

Comité Ejecutivo de San José.

NOTICIAS INTERNACIONALES



RUSIA: FRENTE DE SALVACION NACIONAL RECHAZA DECRETO DE YELTSIN

Moscú, 29 de octubre (XINHUA). El Frente de Salvación Nacional de Rusia dijo hoy que no cumplirá con el decreto del Presidente Boris Yeltsin sobre la disolución de la organización.

Yeltsin acusó al Frente en el decreto emitido ayer de haber violado la constitución y creado disturbios en la sociedad.

El derecho ordena que el Frente detenga inmediatamente sus actividades y prohíbe que otras organizaciones similares reanuden actividades en cualquier forma en Rusia.

En una conferencia de prensa efectuada hoy, el Frente anunció en una

declaración que se niega a cumplir el decreto debido a que este viola la constitución y la ley de Rusia.

Los líderes del Frente rechazaron firmemente la acusación de que la organización ha violado la constitución.

El Frente de Salvación Nacional fue fundado el sábado pasado con el objeto de luchar dentro de los límites de la ley por la renuncia de Yeltsin y su gobierno.

Los medios de comunicaciones de Rusia comentaron hoy que el decreto de Yeltsin no corresponde con la constitución del país.

FIDEL CASTRO LLAMA A RESISTIR PRESIONES NORTEAMERICANAS.

La Habana, 31 de octubre (XINHUA). El Presidente Cubano, Fidel Castro, ha llamado a los ciudadanos de la isla a resistir las más recientes presiones de Estados Unidos y expresó su convicción de imponerse a las actuales dificultades por las que atraviesa el país.

En el discurso de clausura pronunciado en una sesión del parlamento del día 29 de este mes, publicado hoy por el diario "Granma", el presidente cubano consideró posible el triunfo final e indicó que la inmensa mayoría del pueblo es capaz de enfrentar el reto de las dificultades actuales, aunque en todo período crítico, aumentan las traiciones y deserciones y el número de vacilantes.

Fidel Castro hizo una comparación entre los problemas del país hoy y la complejidad vivida durante la crisis de octubre de 1962, cuando Estados Unidos decretó un cerco naval a la isla y el riesgo de un conflicto nuclear pareció estar más cerca que nunca.

El dirigente cubano afirmó que Cuba jamás habría propuesto las formulas utilizadas entonces por la dirección soviética para diluir la crisis con la aceptación de retirar los cohetes nucleares de la isla caribeña a cambio de una promesa verbal de no invasión por parte de Estados Unidos.

De acuerdo con Fidel Castro, hoy persisten los elementos que provocaron el problema de hace 30 años: Estados Unidos mantiene la base naval de Guantánamo, el bloqueo económico se arrece y se vuelve mas implacable con la firma de la enmienda Torricelli y se siguen organizando ataques piratas desde territorio estadounidense.

El Presidente antillano se expresó de forma optimista y calificó de admirable la resistencia del pueblo, cuando las impertaciones descendieron en 75 por ciento desde 1989 y Zafra Azucarera concluida este año debió realizar con una tercera parte de los recursos tradicionalmente utilizados.

Fidel Castro advirtió a la población que debe prepararse para un período largo de resistencia, pero, aseguró, la revolución no podrá ser aplastada.

La intervención del presidente cubano clausuró el segundo período anual de sesiones del parlamento cubano, en el cual se aprobó una nueva ley

electoral que propone ampliar las posibilidades de participación directa de la población en las elecciones.

EL SALVADOR: COMISION DE LA VERDAD TERMINA TRABAJO DE RECEPCION DE INFORMACION

Ciudad de México, 31 de octubre (XINHUA). La comisión de la verdad sobre El Salvador concluyó hoy su etapa de recepción de información y testimonios.

Según informaciones recibidas hoy aquí, un vocero del organismo, encargado de investigar graves violaciones de los derechos humanos durante la guerra en ese país centroamericano e integrado por tres personalidades internacionales, dijo a la prensa que desde el pasado 13 de julio recibieron el testimonio directo de "miles" de salvadoreños que presentaron denuncias sobre distintos casos.

Según se informó, a mediados de enero próximo la comisión dará el informe final de su trabajo al gobierno, al Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) y al secretario general de la organización de Naciones Unidas, Boutros Gali, quien hará público su contenido.

El vocero de la comisión de la verdad detalló que "la información sobre el número y tipo de casos o acusaciones será manejada bajo estricta confidencia-

lidad" para no entorpecer la siguiente etapa que consistirá en profundizar la investigación y análisis de los hechos recopilados.

En agosto Gali juramentó al ex presidente de Colombia Belisario Betancur, al ex canciller de Venezuela Reinaldo Figueredo y al presidente honorario del Instituto Interamericano de Derechos Humanos, el Estadounidense Tomás Buergethal, como miembros de la comisión de la verdad.

Entre los casos que atenderá destacan el asesinato del Arzobispo de San Salvador, Oscar Arnulfo Romero (1980), varias masacres campesinas como la de "El Mozote" (1981) y la muerte de seis sacerdotes jesuitas y dos de sus colaboradoras (1989), entre otros.

Los tres comisionados internacionales finalizaron este sábado su quinta estadía en El Salvador, pero la fuente adelantó que continuarán realizando visitas mensuales a fin de supervisar el trabajo de sus asistentes.

NUESTRO HOMENAJE

El combatiente revolucionario venezolano EDUARDO MACHADO cumplió el 2 de noviembre, noventa años de vida.

Eduardo inició su actividad política en 1920, en un abierto y valiente enfrentamiento a la dictadura de Juan Vicente Gómez.

Desde entonces y hasta ahora ha sido un inculdicable luchador por la justicia para su pueblo y para todos los pueblos. Ha sido un patriota firme en los combates antimperialistas.

Su destino revolucionario lo compartió con su hermano Gustavo, uno de los más distinguidos comunistas latinoamericanos. Compañero de Sandino en las Segovias.

El Partido Vanguardia Popular le hace llegar al compañero Eduardo Machado su homenaje más sincero. Firme como un faro en medio de las tormentas su ejemplo sigue orientando a los combatientes por la justicia y la libertad.

PARLAMENTO CUBANO RECHAZA LEY TORRICELLI

La Habana, 29 de octubre (XINHUA). La Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento) de Cuba rechazó hoy la recién firmada Ley Torricelli de Estados Unidos y advirtió sobre los peligros de que el congreso de cualquier nación se arrogue facultades para emitir leyes planetarias.

Al inicio de su XII período de sesiones, el parlamento cubano adoptó por voluntad de los 464 diputados presentes una declaración en la que se expresa la profunda indignación popular por esa legislación estadounidense, la cual pone al desnudo la política de bloqueo económico, comercial y financiero contra la isla, informó la agencia de noticias prensa latina.

La declaración señaló que la pretensión de Washington es castigar o condicionar la conducta de los demás estados y advirtió que la ingerencia que se ejerce hoy contra Cuba puede ser mañana contra cualquier otro país.

El parlamento cubano subrayó la condena y repudio a esa ley y la solidaridad, del congreso de México, de la Cámara de Diputados de República Dominicana y el Senado y Cámara de Venezuela, y de grupos parlamentarios de Argentina, Brasil, Bolivia, Chile, Ecuador, Honduras, Nicaragua, Panamá, Uruguay y Paraguay.

De acuerdo con la declaración, se han recibido mensajes de legisladores de Bélgica, Gran Bretaña, España, Finlandia, Rumania, Irak, Siria, Vietnam y

de miembros del Parlamento Europeo de una docena de países.

"Tales posturas no responden a iguales motivaciones pero en todas esta presente la preocupación por las implicaciones extraterritoriales que Estados Unidos pretende atribuir a sus decisiones", apuntó la declaración.

El comunicado afirmó que Cuba nunca ha aceptado que alguien le dicte normas de conducta ni formas a adoptar para su proceso democrático e indicó que la Ley Torricelli se asocia para los cubanos a la reconcentración ordenada por uno de los últimos capitanes generales españoles en la época colonial, Valeriano Weyler, quien incapaz de derrotar a los libertadores en el campo de batalla, puso en práctica un genocidio de la población civil.

La Asamblea Nacional del Poder Popular de la isla instó a los parlamentos y parlamentarios del mundo, al margen de criterios políticos e ideológicos, a rechazar este intento del gobierno de una nación de atribuir facultades para emitir leyes planetarias.

La Ley Torricelli, introducida a principios de este año por Robert Torricelli, representante demócrata por Nueva Jersey, y diseñada para recrudecer el bloqueo económico contra Cuba, fue firmada del pasado día 23 de octubre por el presidente estadounidense George Bush.

ILIESCU JURO COMO PRESIDENTE RUMANO

Bucarest, 30 de octubre (XINHUA). El reelegido presidente Rumano, Ion Iliescu, prometió hoy en su discurso inaugural perseverar en las reformas económicas.

Dijo que sostendrá contacto regular con el parlamento, el gobierno, los Sindicatos y mantendrá al pueblo bien informado.

Expresó que al mismo tiempo que se elabore un plan a largo y corto plazo para la transición económica, se debe evitar dos desviaciones peligrosas: la excesiva nacionalización y la excesiva

liberalización.

La urgente tarea ante el parlamento es completar el sistema de leyes económicas, y establecer un efectivo sistema de asistencia social, dijo.

En cuanto a una declaración de la Unión Democrática Húngara de Rumania (UDMR) que pide autonomía para los Húngaros que viven en Rumania, dijo que la demanda es inaceptable, va contra

la constitución, y puede provocar inestabilidad.

Dijo que no aceptará tal demanda, y que está firmemente contra el extremismo, el exclusivismo, el anti-semitismo y otras formas de racismo.

Iliescu, de 62 años de edad, fue reelegido presidente de Rumania tras dos rondas de elecciones este año, ganó 47.34 por ciento de los votos en la primera rueda y 61.43 por ciento en la segunda.

EL SALVADOR: FMLN ACUSA A MILITARES DE BUSCAR LA INESTABILIDAD

Ciudad de México, 30 de octubre (XINHUA). Grupos de ultraderecha y de militares se oponen a la restructuración del ejército Salvadoreño y con ello "pretenden regresar al país a un estado de inestabilidad, con el objetivo de manejar a El Salvador como una gran hacienda cafetalera".

Así lo advirtió hoy en Los Angeles, Estados Unidos, el comandante del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) de El Salvador, Roberto Cañas, quien realiza allí una visita, según informaciones recibidas aquí esta noche.

Dijo que la aceptación condicionada del Presidente Salvadoreño Alfredo Cristiani de la nueva recalendarización para la depuración militar responde a presiones de la ultraderecha de El Salvador.

Las Naciones Unidas propuso una tercera reprogramación para el cumplimiento de los compromisos de paz, en la que se establece una desmovilización total de los miembros del FMLN y una restructuración de las fuerzas armadas salvadoreñas para el 15 de diciembre próximo.

El comandante del FMLN exhortó a la comunidad internacional a presionar al gobierno salvadoreño para que respete y cumpla con la nueva calendarización. Esperamos que el 15 de diciembre los salvadoreños podamos dedicarnos a la cons-

BAJO EL VALOR DE PRODUCCION INDUSTRIAL EN RUSIA

Moscú, 29 de octubre (XINHUA). El valor total de la producción industrial descendió en un promedio de 17.6 por ciento en los primeros nueve meses de este año, anunció hoy el Comité Ruso de Estadísticas.

El informe dice que el valor de la producción descendió en 22, 27 y 25 por ciento en julio, agosto y septiembre, respectivamente.

La política de precios libres ha afectado a la economía nacional en varios sectores, el precio al por mayor de los productos industriales aumentó en 16 veces durante los primeros nueve

meses de este año frente al mismo período del año pasado.

Muchos rusos viven al borde de la pobreza, afirma el informe, añadiendo que con solo mil rublos de ingresos mensuales, el 5 por ciento de los ciudadanos difícilmente pueden mantener incluso el más bajo nivel de vida.

El informe también señala que 367 mil personas perdieron sus puestos de trabajo hasta el primero de octubre, un incremento del 500 por ciento en comparación con el mismo período del año pasado.

ASAMBLEA REGIONAL EN GUAPILES

El domingo 2 de noviembre se realizó un Guápiles la Asamblea Regional de Vanguardia Popular de los cantones de Pococí y Guácimo.

Asistieron delegaciones fraternales de los comités regionales de Siquirres y San José, representados por los compañeros Jorge Barboza, Gilbert Bermúdez y Roberto Alfaro.

El compañero, Orlando Alvarez hizo una amplia explicación sobre la situación del partido y sobre sus perspectivas. Por su parte el c. Humberto Vargas Carbonell dio a conocer las resoluciones tomadas por la reunión conjunta del Consejo y la Asamblea Nacionales.

Todos los participantes expresaron su deseo de trabajar con entusiasmo por la realización de las tareas del partido.

Finalmente se procedió al nombramiento de la dirección regional. Fueron nombrados los siguientes compañeros: Orlando Alvarez, Angel Gómez, Solón Murillo, Luis Gerardo Vásquez, Carlos Potoy Alvarez, Plácida Gutiérrez y Carlos Vega. Se presentaron a la elección más de veinte candidatos a estos puestos de dirección.

Se distribuyeron los carnés de los afiliados y las tarjetas para recoger adhesiones.

El acto terminó con una pequeña fiesta organizada por los miembros del partido de Guápiles.